

ALG. 13 MAR 1991 - DE 202 FONO 336183 - FAX 336587 SANTIAGO

# Desde "sospechosa" hasta "una campaña" es bomba para políticos

### Jorge Arrate pide explicación de Carabineros, ya que existía vigilancia policial sobre residencia de Efrén Araya.

El presidente del Partido Socialista, Jorge Arrate, calificó de "sospechoso" el atentado contra la casa del magistrado Efrén Araya, al decir que la colectividad condena todo tipo de ataque terrorista, "independientemente de la opinión positiva o negativa que podamos tener sobre la función que ejerce" quien es víctima de éste.

Arrate afirmó que le sorprende que al informarse de una amenaza concreta contra dos ministros y ordenar protección policial, "con tan extraordinaria facilidad se pueda lanzar una bomba y disparos contra la casa de un ministro que estaba específicamente amenazado".

El dirigente socialista estimó que Carabineros "debe una explicación a la opinión pública porque aunque no soy experto en seguridad, con puro sentido común se me ocurrirían medidas más eficaces que las que se adoptaron. No me parece que haya dos carabineros de punto en la puerta de la residencia y que no se adopten medidas elementales".

Sobre la misma materia, el secretario general del Partido Comunista, Volodia Teitelboim, atribuyó la autoría del atentado "a los desconocidos de siempre que tratan de agudizar el conflicto entre el Ejecutivo y el Poder Judicial. Hay gente que busca crear conflictos para tapar el informe Rettig".

Manifestó que "a nadie de la izquierda le conviene esta situación porque al fin y al cabo ellos tienen muchos muertos". Calificó la operación «Capa y Espada» (supuesto plan contra jueces) "digna de una novela de Alejandro Dumas o de Los Tres Mosqueteros" y como de una "invención hecha en un

escritorio de un centro oculto que está muy interesado en la desestabilización del régimen, ahorrando la vuelta a los viejos tiempos dictatoriales".

Desestimó que Carabineros sea parte de esta maquinaria.

Respecto de la amnistía para los casos de Pisagua, afirmó que ello deja en evidencia que "no hay ninguna voluntad de reparar los males profundos".

El diputado de la UDI, Juan Antonio Coloma, expresó que este no es un hecho aislado, "sino que se inserta dentro de una campaña sistemática de desprestigio contra el Poder Judicial que conduce, inevitablemente a ubicar a sus máximos representantes como blanco de sectores extremistas".

Coloma afirmó que las medidas de seguridad que adoptó el gobierno fueron insuficientes.

Miguel Otero, vicepresidente de Renovación Nacional, calificó como "extraordinariamente grave el atentado. Esto demuestra que todavía hay sectores en Chile que no tienen ningún interés en que exista un Estado de Derecho, ni menos se mantenga la democracia. Lamentablemente son los grupos de extrema izquierda que a través de estos actos, demuestran el interés en volver a exacerbar los odios, en crear situaciones que prevalecieron antes de 1973 y que motivaron el pronunciamiento militar".

El presidente del PPD, Erick Schnacke, expresó su total repudio y rechazo al atentado sufrido por el magistrado Efrén Araya, precisando que "hay indicios que persisten sectores que están por impedir un camino democrático".



Juan A. Coloma



Miguel Otero



Volodia Teitelboim



Jorge Arrate



Erick Schnacke

# Bombal pide cese de críticas

### Diputado llama al gobierno y dice que polémica con el Poder Judicial puede perjudicar al sistema democrático.

VALPARAISO.- El diputado independiente, Carlos Bombal, hizo un llamado ayer al gobierno para que cambie de actitud para evitar que el país entre en un periodo de convulsión antidemocrática.

En declaraciones a los periodistas, enfatizó que el atentado en contra de un magistrado de la Corte Suprema —ya advertido por los servicios policiales— constituye el inicio de un proceso de descomposición institucional, que el gobierno debe frenar cuanto antes. Porque, aseguró, todavía es tiempo.

"Las reiteradas expresiones del Jefe del Estado en contra de los magistrados de la Corte Suprema comienzan a encontrar eco en los grupos extremistas, quienes, razonando con la lógica de violencia, se sienten alentados a cometer hechos extraordinariamente graves como los ocurridos y que



Carlos Bombal

podrían repetirse", dijo.

"Todo indica que de parte del gobierno debe existir un cambio de actitud, cuanto antes. Porque, por el ca-

mino que sigue, se está poniendo en peligro la naciente democracia que el país se dio y que todos defendemos. Si se quiere reformar el Poder Judicial, para mejorar la administración de justicia en Chile, nada se conseguirá por la vía de reiteradas descalificaciones en contra de los actuales jueces de la Corte Suprema".

El diputado —adscrito a las filas de las UDI sólo para los fines de integrar un comité parlamentario— puso de relieve que en el presupuesto de la nación de este año, el Ejecutivo no incrementó en un solo peso los recursos del Poder Judicial.

Insistió en que todos los gobiernos han querido manejar, a su modo, ese poder. Ello ha derivado en una falta de independencia en los actos de una entidad que es indispensable para el mantenimiento del régimen democrático.